

mer chaque année une liste des médecins qui auront payé leur cotisation annuelle et expédie telle liste à tous les médecins de province : 7 pour 24 contre.

Seconde motion Fafard : Que les gouverneurs de chaque district soient élus par les médecins de ces districts. Retiré.

Troisième motion Fafard : Pour changer le mode des procurations. Retiré.

Le docteur Fafard secondé par le docteur Rottot donne avis de motion qu'à la prochaine assemblée, il présentera une motion pour changer le mode de votation.

Les gouverneurs votent des remerciements à l'Université Laval de Québec qui a mis ses salles à la disposition du collège.

Le rapport des auditeurs que nous publions est aussi adopté, et la séance s'ajourne.

UN CAS DE GROSSESSE QUINTUPLE AVEC UN SEUL PLACENTA

Madame O. L. 39 ans, de race blanche ; poids 112 livres. Santé généralement bonne, mère de sept enfants nés à terme, dont six sont vivants. Mme O. L. a été vue par son médecin, pour la première fois vers le quatrième mois et demi de sa grossesse. Il n'y avait alors rien d'extraordinaire chez elle, si ce n'est que le ventre était très développé. A mesure que son ventre se développait de plus en plus, elle devenait moins capable de vaquer à ses occupations ordinaires. Un œdème considérable aux jambes et aux pieds fut la seule chose qui la troubla, jusqu'au moment où l'accouchement se déclara. Le 29 avril 1896 à 8 heures A. M. le Dr Matthews fut mandé en toute hâte auprès d'elle. Elle était alors enceinte d'environ huit mois. A l'arrivée du Dr les douleurs étaient commencées depuis environ trois heures. L'examen vaginal démontra que la dilatation de l'os était complète et que la poche amniotique faisait saillir dans le vagin. En quelques minutes les membranes se rompirent le pied de l'un des enfants se présenta et son extraction fut facile. Quinze minutes plus tard un second enfant se présenta par la tête, et fut lui aussi mis facilement au monde. Les trois, quatre, et cinquième enfants se présentèrent par les pieds, et furent mis au monde sans la moindre difficulté, à quinze minutes d'intervalle chacun. Tous étaient des enfants mâles parfaitement développés, et pleins de vie. Leur pesanteur additionnée était de 21 livres trois quarts. Il n'y eut pas de laceration du périnée et la femme eut des relevailles heureuses.

L'un des enfants vécut quatre jours et sept heures, un second dix jours, et le troisième douze jours. Les deux autres étaient encore en vie le 13 mai 1896, quinze jours après leur naissance.

Ce qu'il y a de remarquable dans ce cas, c'est le peu de dérangement de la santé de la mère pendant qu'elle portait ces cinq enfants, le fait qu'il n'y eut qu'une seule présentation de la tête, et un seul placenta sur lequel les cinq cordons étaient insérés.

—*In American Medico-Surgical Bulletin.*